

Jahresbericht 2017 des Zuchtbuchführers

Am 9. Dezember 2016 haben wir unsere 19. Hauptversammlung abgehalten und ich habe Markus Eberles Urkunde für die DL Ziege Joelle vergessen, habe mich später entschuldigt und Markus Stocker hat die Urkunde nachgeliefert.

Die erste Vorstandssitzung fand wie üblich bei mir am in Nassen am 16. Februar statt, behandelt wurde das Jahresgeschäft und unser Jubiläumsjahr.

Die kantonale DV fand am 5. März in Wattwil statt, vier Mitglieder vom PZO nahmen teil.

Zur 100. Delegiertenversammlung des SZZV nach Oberburg (BE) reisten am 11. März Mey Leung und ich. Der Antrag des Schwyzer Verbands die Böcke bis vier Jahre wieder zu punktieren wurde von der Versammlung angenommen.

Zur 12. Wattwiler Geissenshow vom 25. März brachten Sandra und Pirmin Jud Gemsfarbige Ziegen, Ruedi Pulfer Neraverzasca Ziegen und Stefan Kaufmann Pfauenziegen.

Am 6. Mai führten wir unsere Frühlingsschau wie gewohnt in Mels durch 16 Züchter brachten 104 Ziegen und 14 Böcke der Rassen Appenzeller, Gemsfarbige, Strahlen, Nera Verzasca, Pfauen und Capra Grigia. Zum Jubiläum konnten wir jedem Züchter eine schöne Plakette abgeben. Bruno Hagmann und Beni Hollenstein punktierten und rangierten unsere Ziegen und Böcke. Auch den Betriebscup führten wir noch vor dem Mittag durch, dann stärkten sich die meisten Züchter in der Festwirtschaft mit Gehacktem und Hörnli.

Nach dem Mittag kommentierte Bruno Hagmann, Stefan Kaufmanns schöne Pfauenzuchtfamilie Byrinia mit sechs Nachkommen (43.8 P Exterieur (max. 50P) 5.5 P (max. 21P) Leistung, 13 P (max. 19P)Präsentation) anschliessend wurde Björn zum Mister gewählt. Den Sieg beim Sie und Er Wettbewerb holten sich Fabiola und Björn und den Betriebscup gewannen Fränzi, Florence und Fabiola, alle aus dem Stall von Claudio Achermann. Bei den Gemsfarbigen wurde Nora von Stefan Kaufmann Miss und Missschöneuter. Bei den Pfauenziegen wurde Jorina von Markus Eberle Missschöneuter jüngere und Silver konnte den Titel Missschöneuter ältere verteidigen. Stefan Kaufmanns Bella Luna wurde Miss Pfauenziege und zur Schausiegerin gewählt.

Am 5. August fand der Sargansermarkt erstmals an einem Tag statt, vom PZO stellte niemand Ziegen aus.

Anita und Marcel Peterer bereiteten am 19. August unseren Jubiläumshöck in einer Waldhütte im Thurgau vor. 25 Personen davon sechs Kinder verbrachten bei super feinem Essen und Dessert einen gemütlichen rundum gelungenen und bestens organisierten Abend! Ein ganz herzliches "Dankäschön" an Anita und Marcel für Ihren Einsatz und natürlich auch an Heidi Kobelt, Sie hat die Getränke gesponsert! Zur zweiten Vorstandsitzung vom 24. August trafen wir uns bei Markus Stocker. Mit relativ viel Aufwand haben wir in der Zwischenzeit ein T-Shirt vorbereitet, es sollte für die Herbstschau allen Helfern zu Verfügung stehen. Einen ganz speziellen Dank für den grossen Einsatz an unseren Computerspezialisten Markus Stocker!

Am 3. Oktober ab 17 Uhr stellten wir den Zaun für die Gitzischau auf, bei einem Getränk in der Traube verglichen wir diverse Wettervorhersagen für den Samstag und hofften, dass es wenigstens trocken bleibt.

Samstagmorgen 7. Oktober, siehe da, fast wolkenlos mit wenig Nebel der sich schnell verzog und es gab einen prächtigen sonnig warmen Jubiläumsschautag. Ab zirka 7.30 Uhr trafen die ersten Züchter und Ziegen ein und allmählich füllte sich der Schauplatz.

Für unsere Jubiläumsschau luden wir die Pfauenziegengenossenschaft Graubünden ein. Herzlichen Dank an Balzer Rita und Christian, Fravi Jasmin, Geissmann Stefan und Stricker Engelbert dass sie Ihre Gitzi und Uebergitzi zu uns nach Nassen gebracht haben. Zum Jubiläum gaben wir eine Plakette ab.

Zuerst punktierte Bruno Hagmann 4 Böcke und Beni Hollenstein 10 Ziegen nach, anschliessend wurden alle Kategorien rangiert, jedem Zweit- und Drittplatzierten konnten wir einen Flot übergeben.

Auch drei Zuchtfamilien wurden noch vor der Mittagspause bewertet. In der Zwischenzeit hat Odo Singer fleissig mit dem Losverkauf begonnen. Ein richtig schöner Schauplatz mit ungefähr 160 Tieren präsentierte sich am Mittag den zahlreichen Schaubesuchern und in unserer Festwirtschaft liefs auch rund.

Zum Nachmittagsprogramm gehörte das Vorstellen und Kommentieren der Siegertiere vom Frühling in Mels. Die Gemsfarbige Zuchtfamilie Nora mit 4 Nachkommen (45.4 P Exterieur 6.5P Leistung 13 P Präsentation) von Stefan Kaufmann kommentierte Beni Hollenstein, Bruno Hagmann kommentierte die Pfauen Zuchtfamilien Sissi (44.0 P Exterieur 9.8 P Leistung 12 P Präsentation) und Goldi (42.1 P Exterieur 8.5 P Leistung 13 P Präsentation) beide mit 6 Nachkommen. Anschliessend wurde der Neraverzascabock Norbert zum Mister gewählt. Den Sie und Er Wettbewerb gewannen das Toggenburger Paar Manga und Polar von Patrick Schnyder. Die Kollektionssiegerglocke mit einer Rasse (Pfauen) durfte ich mit sechs Rangpunkten in Empfang nehmen, mit zwei Rassen (Pfauen und Strahlen) gewann Stefan Kaufmann mit 7 Punkten. Nun wurde pro Rasse mit mindestens 6 Tieren eine Miss gewählt, bei den Gemsfarbigen heisst sie Daria von Ueli Bärtschi, bei den Neras Selina von Ruedi Pulfer, bei den Pfauen Boni und bei den Strahlen Mara beide von Claudio Achermann.

Als Schausiegerin wählten die beiden Experten das Strahlengitzi Mara! Zum Schluss brachten wir die vielen schönen, gesponserten Preise per Verlosung an den Mann/Frau. Dank allen unseren fleissigen Helfern konnten wir eine schöne, sicher unvergessliche Schau feiern. Schon bald wurden die Tiere verladen und es ging auf den Heimweg. Nun war das Aufräumen des Schauplatzes angesagt.

Am Freitag 13.Oktober genossen wir im Restaurant Traube unser wohl verdientes Helferessen, hungern musste sicher keiner, alle waren satt als wir den Heimweg antraten.

Der Olmamontag 16. Oktober gehörte den Schafen und Ziegen, vom PZO brachten Anita und Marcel Peterer, Claudio Achermann, Roman Kaiser und ich Tiere nach St. Gallen und führten sie bei der Rassen Vorstellung in der Arena vor.

Zur dritten Vorstandssitzung trafen wir uns bei Heidi Kobelt am 26. Oktober. Wir schauten auf das allseits gelungene Jubiläumsjahr zurück und bereiteten die HV vor. Dieses Jahr durften wir viele Spenden von vielen uns wohlgesinnten und grosszügigen Sponsoren in Empfang nehmen, ich bedanke mich dafür ganz herzlich. Für die angenehme Zusammenarbeit ein grosses Dankeschön an alle Helfer und meine Vorstandskollegen/in. Ich wünsche viel Erfolg in der Ziegenzucht und allen, alles Gute für die Zukunft in Haus und Stall und überall!

Euer Zuchtbuchführer Werner Frei